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３学期が１月1４日（火）からスタートしました。今年の干支は巳年、幸せな未来をつか
むという素敵な意味をもっているそうです。また、へびが脱皮するように、新しい自分に出
会える年になると言われています。子どもたちがいろいろなことへ積極的に挑戦し、なりた
い自分を追求する１年になる予感がします。そして、子どもたちのひたむきな姿が、保護者
や地域の皆様を笑顔にして、東館笑輝が循環するような期待も感じられます。
さて、３学期は１年の中で最も短い学期です。６年生は卒業式を含めて４４日間、１

年生から５年生は修了式を含めて４６日間登校します。３学期は、１年間のまとめの学
期でもあります。４月から取り組んできた「笑顔」「あいさつ」「歌声」「３つの極める
（聴く・反応・考える）」に磨きをかけ、151年目につなげたいと考えています。
さらに、東小っ子３９名で、笑顔で楽しい学校生活を過ごしてほしいと思います。そ

のためには、元気でなければいけません。３学期も、インフルエンザとコロナの感染症
対策として、粘り強く「毎朝の検温や健康観察、必要に応じたマスクの着用、手洗いや手
指消毒の徹底」などに取り組んでいきます。全ての東小っ子が、毎日、元気に登校でき
るように、引き続き、ご家庭での登校前の検温等にご協力をお願いいたします。

引き継がれた積極的な姿勢 感動しました！

12月2６日（木）に行われた子どもサミット。
このサミットには、大館市内の全ての小・中学校
から各校２名ずつ代表が参加しました。東館小学
校からは、５年生の佐藤 隼翔さん と 佐藤 紋奈
さん が参加しました。代表児童は、５つのグル
ープに分かれて、環境を守るための活動や地域・
学校を明るく元気にする活動について、自校の取
組を紹介し合い、意見交換をしました。
グループ協議や全体協議の中で、積極的に挙手

し、発言しようとする２人の姿が輝いていました。
これまでの先輩たちから引き継いだ積極性が、東
館小の当たり前になることを願っています。 自校の取組を紹介する２人

ぼくの冬休みの思い出は２つあります。１つ目は、水晶山
スキー場でスノーボードのポール練習とショートターンの練
習をしたことです。ポール練習では、今年２回目だったので
何回か転んだけれど、指導者の人に「あまり立たずに膝を曲
げて、スピードに乗って滑るとうまくなるよ。」とアドバイ
スをもらいました。このことを意識したら、あまり転ばずに
滑れてとてもうれしかったし、とても楽しかったです。２つ
目は、本宮にあるいとこの家にあいさつに行ったことです。
そこで、外で遊んだり、みんなでゲームをしたりしました。

特に犯人はおどるというカードゲームが一番楽しかったです。なぜなら、犯人がすぐ
にばれたり、同じ人が何回も犯人だったりしたからです。また、外遊びでは、いとこ
のお母さんが雪でトトロを作っていてとても上手でした。トトロのお腹に葉っぱで2
025と作っていました。お年玉ももらってとても楽しかったです。小学校最後の冬休
みもとても充実した冬休みになりました。
３学期にがんばりたことは、２つあります。1つ目は勉強です。特に算数と国語を

がんばりたいです。なぜなら、どちらも難しいところや苦手なところがあるからです。
また、中学校では勉強の内容が難しくなります。だから、今のうちに難しいところや
苦手なところを減らせるようにテストやドリルでまちがえたり、難しかったりしたと
ころを1人勉強で復習して中学校に向けてがんばりたいです。
2つ目は体力づくりです。今は、まだ体力が少ないと思うので体力をもっと付ける

ために縄跳びや雪かきのお手伝いなどをして、体力を付けています。なぜなら、中学
校では、部活動やクラブ活動をがんばりたいからです。
ぼく達６年生は、残りわずかな小学校生活ですが、１日1日を大切にし、充実させ

自信をもって中学校に進学したいです。

６年 佐藤 正宗

小学校に入って初めての冬休みは、楽しいことがたくさん
ありました。１番楽しかったことは、家族みんなで海の近く
のお店に、サケを買いに行ったことです。私のお腹のあたり
ぐらいの大きいサケを買いました。持ってみたらとっても重
かったです。次の日に、サケご飯にして食べました。すごく
おいしかったので、また食べたいです。
その他に、お手伝いをがんばりました。お兄ちゃんと一緒

に、キッチンの片付けをしました。お母さんに「ありがとう」
と言ってもらって、うれしかったので、またやりたいです。

３学期にがんばりたいことは、３つあります。１つ目は、スキーです。スキーをや
ったことがないので、上手に滑れるように練習をがんばります。２つ目は、３つの数
の計算です。ひき算とたし算がまざっているとまちがえやすいです。だから３学期は、
落ち着いて計算をしたいです。３つ目は、忘れ物をしないことです。前の日の夜にち
ゃんとそろえたいです。
４月から２年生になるので、新しい１年生のお手本になれるようにがんばりたいです。

１年 川口 和音

正宗さんや和音さん、２人とも３学期にがんばりたいことを、具体的に書くことが
できていてすばらしいですね。このがんばりたいことをやり抜くことが、なりたい自
分を追求することにつながり、しなやかさも育っていくと思います。ファイト！！



私が２学期にがんばったことは２つあります。１つ
目は、なるべく休まないで学校に登校したことです。
去年は休んだことが多かったけれど、今年はなるべく
休まないように、体調管理に気を付けました。朝に具
合が悪くても、途中から学校に行くようにがんばりま
した。また、休んでしまった日も次の日の休み時間に
友達のノートを写したり、テストを受けたりして学習
に追いつけるようにしました。
２つ目は、理科の学習です。５年生になってから理

科の学習で、実験をして調べることが増えました。グ
ループのみんなと協力して実験や観察をがんばりまし
た。特に食塩とミョウバンを水やお湯に溶かして、物
が溶ける様子を観察したり 、何杯まで溶けるかを調べ

たりする実験が心に残っています。また、家庭学習でも実験の方法や観察で気付
いたことのポイントをまとめたりして、振り返ることができました。
冬休みにがんばりたいことは、スキーです。３学期からの学校でのスキー授業

やスキー教室でうまく滑られるように、家でも練習をがんばりたいです。
３学期は、私たちにとって大きなイベントである「６年生を送る会」がありま

す。５年生は、送る会の企画や運営をします。６年生が楽しめて、全校で６年生
に感謝の気持ちを伝えられる会になるように、プログラムの内容を考え、下学年
をリードして引っ張っていく気持ちをもってがんばりたいです。

５年 佐藤 りみ

ぼくの２学期の１番の思い出は、心のかけ橋フェス
ティバルです。今年は150周年の記念の年だったので、
たくさんの人が学校に来てお祝いしてくれました。だ
まこ作りでは、おじいちゃんたちに手伝ってもらって、
うまく丸めることができました。食べる時には、ぼく
たちの近くにふかわ りょう さんが座りました。一緒
にいろんな話をしながら、おいしいだまっこを食べて
楽しかったです。あんまりおいしかったので、ぼくは
おかわりもして、満腹になりました。ふかわさんも、
「だまっこ、おいしいね。」と言って、うれしそうに
食べていました。
その他にぼくが２学期がんばったことは、社会くん

のポッケの発表です。ぼくは、この発表会に１年生の
時から出ているので、今年で３回目です。今年は、夏

休みに行ったアドベンチャーツアーのことを発表しました。ぼくの大好きな重機
のことを写真や問題を入れたりして、みんなに分かるように工夫して発表するこ
とができました。少し緊張したけど、最後に大きな拍手をもらってとてもうれし
かったです。
冬休みに楽しみなことは、スキーの練習です。今年もたくさん練習して上手に

なりたいです。１回も転ばないで滑れるようにがんばりたいです。そして、冬休
みはお手伝いもがんばろうと思います。毎日やっているテーブルふきの他に、雪
かきもしたいです。家族みんなで元気に楽しく過ごして、いい思い出をたくさん
作りたいです。

３年 佐藤 海斗

東館小の令和６年度９月に実施した大館市
小中一斉メディアコントロール週間「メディ
アコントロールできたか」の結果は、令和5
年度は、全校で見たとき達成率平均が74.7
％でしたが、令和６年度は82.7％でした（各
家庭へは、10／2４にほけんだよりでお知
らせしました）。
子どもたちや保護者のメディアコントロー

ルに対する意識が髙まった成果と考えており
ます。本校では、考えて行動できる東小っ子
になることを目指して、３学期もいろいろな
場面で子どもたちに「考えて行動する」こと
を意識させたいと考えています。今後も冬休
み中に取り組んだ「夜９時以降はＮＯメディ
ア」「寝る１時間前ＮＯメディア」など、ご
家庭で継続した取組ができることを願ってい
ます。
東館小学校は調査人数が少ないので、１人

の結果だけでも数値にしたとき大きく反映さ
れます。子どもの将来を考えたとき、メディ
ア利用は欠かせないものですが、それに依存
しすぎると子どもの成長に悪影響を与えるこ
とが心配されます。
子どもの状況に応じて、子どもに声をかけ

るなど寄り添っていただけると幸いです。

〈R６ 「メディアコントロールで
きたか」

大館市小学校平均達成率
と東館小との比較〉

学年 東館小達成率 大館市平均達成率

１年 80．０ 77．5

２年 88．０ 77．７

３年 93．３ 75．4

４年 85．０ 75．6

５年 80．０ 76．8

６年 76．0 76．8

・・・大館市小学校平均達成率より低い

・・・大館市小学校平均達成率より高い

１月２５日（土）は新聞等でご存知
のように、第4１回比内とりの市の開
催日（１日目）です。
そのとき、本校の５・６年生が昨年

度に引き続き「とんぶりダンス」をス
テージで発表します。その際、観客が
多いほど、子どもたちは寒さに負けず
東小っ子パワー全開で「とんぶりダン
ス」を踊りきると思います。
是非、会場に足を運んでいただき、

子どもたちの発表に大きなご声援や拍
手をいただければ幸いです。

＊発表時刻（予定）11時30分～
（15分程度）

３日（月） 委員会活動
４日（火） 水晶山スキー教室（全校）
６日（木） 新１年生との交流会
７日（金） 第３回学校運営協議会
10日（月） 児童集会（健康委員会）

英語に親しむ授業（１・２年生）
13日（木） 後期児童総会（３年生～６年生）
19日（水） 委員会活動
21日（金） 学年末ＰＴＡ・総会・学級懇談

６年生を送る会
23日（日） 天皇誕生日
24日（日） 振替休日
27日（木） 委員会活動（３年生～６年生）
※３９名の東小っ子で、楽しく学校生活
を送ることができる日々は残り少しです。
１日１日を大切に過ごしたいですね。


